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Elezioni Comunali Guidonia Montecelio 2009

PROGRAMMA DELLA COALIZIONE di CENTROSINISTRA

1 - PREMESSA                                                                

La Coalizione di Centrosinistra, comprendente il Partito Socialista, il Partito della Rifondazione 
Comunista, i Verdi per la Pace e le liste civiche  dei Democratici per Guidonia,  Guidonia Montecelio 
Democratica e Mondi Nuovi  si propone alla guida della Città con Filippo Lippiello come Sindaco, 
nell’intento di portare avanti le numerose novità impostate e/o iniziate nella passata Amministrazione, dare 
risposte concrete ai  problemi di Guidonia Montecelio e soddisfare le necessità  dei suoi cittadini. 

I cittadini saranno chiamati a decidere se nella città deve proseguire con Filippo Lippiello la fase 
di  sviluppo,  di  modernizzazione,  di  risanamento  amministrativo  ed  ambientale  legato  ad  un 
progetto forte d’inclusione sociale, oppure se sulla città debba tornare a gravare il vecchio modo 
di governare che tanti danni ha già prodotto per decenni.
Il programma della Coalizione di C.S. comprende un insieme di proposte coerenti e concretamente realizzabili 
che tengono conto dei seguenti presupposti:

- i vari interventi saranno finalizzati a rafforzare il senso di identità, appartenenza ed aggregazione sociale 
con la  partecipazione dei Cittadini che hanno idee e progetti per migliorare la qualità della vita;

-  l’espansione  urbana  di  carattere  prevalentemente  residenziale  di  Guidonia  Montecelio  deve  essere 
contenuta  fintantoché  gli  aspetti  strutturali  su  cui  basare  lo  sviluppo  sostenibile  del  territorio,  come  la 
localizzazione  delle  funzioni  strategiche  di  un’area  metropolitana,  i  servizi  e  le  infrastrutture  non 
corrisponderanno ad un livello qualitativamente accettabile;

- Guidonia Montecelio deve qualificarsi come città baricentrica del Nord-Est ed assumere il ruolo strategico 
e propositivo che le competono per le sue potenzialità e per le sue risorse. 

  -   Guidonia Montecelio deve assumere il ruolo che ad essa compete, nel panorama regionale, di terza città 
del Lazio e le istituzioni superiori devono riconoscere tale ruolo.
 
2 - GRANDI PROGETTI                                         

Il primo e più importante progetto che la nostra Amministrazione intende promuovere è quello relativo al 
raddoppio della ferrovia Roma- Guidonia che consentirà un reale miglioramento della qualità della vita in 
termini di mobilità e di sostenibilità ambientale.

Il  Polo Universitario della facoltà di Ingegneria Aerospaziale per il quale è in corso di elaborazione la 
variante urbanistica all’interno del sedime aeroportuale rappresenta il compimento del protocollo d’intesa che 
candida Guidonia Montecelio a centro di ricerca avanzato del Nord-Est romano concependo quindi l’aeroporto 
come una risorsa per la comunità inserita in un contesto accademico.

Lo svincolo autostradale dal tratto della A1 la cui realizzazione è giunta alla fase degli espropri aprirà 
nuove possibilità all’economia locale e contribuirà alla rimodulazione del traffico pesante lungo la rete stradale 
comunale eliminandolo completamente dal traffico cittadino.

Il Parco pubblico di Colle Largo la cui progettazione è stata già affidata dalla passata Amministrazione 
Lippiello allo studio dell’architetto Paolo Portoghesi, rappresenterà la vera e propria grande area verde più 
prossima al  centro  città.  Consentirà  tutte  quelle  attività  ricreative,  sportive  e  di  relax  così  necessarie  ai 
cittadini di un territorio urbano come quello di Guidonia Montecelio.

Il  Parco dell’Inviolata ha ricevuto, dall’ultima Amministrazione comunale, un impulso notevolissimo. La 
firma della convenzione tra Comune e Regione Lazio, avvenuta nel 2008, rappresenta la base indispensabile 
per  l’avvio  della  fase  finale  (statuto,  accordo  con  i  proprietari  dei  terreni,  progetto  di  gestione)  di 
realizzazione.
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3 - ETICA AMMINISTRATIVA     

                                               
Saranno definiti adeguati strumenti attuativi per  proseguire sulla strada della “discontinuità” con pratiche 
non trasparenti che sono state individuate in alcuni settori della Amministrazione, per sviluppare il principio 
dell’eguaglianza di tutti i cittadini sia nei diritti che nei doveri e per migliorare la qualità dei servizi resi, in 
termini di semplificazione e di velocità.
La  coalizione  di  Centro  Sinistra  intende,  nel  rispetto  dei  regolamenti  e  delle  norme  vigenti,  applicare 
provvedimenti  (sospensione, rimozione, avvicendamento in incarichi  comunali)  in tutti  i  casi  in  cui  siano 
evidenziati  atti  e comportamenti  in contrasto  con i  principi  dell’etica amministrativa,  oltre che di  leggi  e 
regolamenti.
Particolari  garanzie  di  trasparenza  saranno  poste  in  essere  relativamente  ai  bandi  pubblici  ed  allo 
espletamento di gare e concorsi.
Sarà resa pubblica l’anagrafe degli eletti e dei componenti della Giunta comunale che dovrà riportare il loro 
stato patrimoniale, i compensi ed i rimborsi ricevuti dall’ente, gli incarichi esterni sia pubblici e privati ed il 
curriculum.

4 - INFORMAZIONE AI CITTADINI   

                 

La coalizione di Centrosinistra informerà i cittadini di quello che l’Amministrazione comunale intende fare o 
ha fatto, attraverso le notizie riportate sul sito del Comune ed attraverso la pubblicazione di atti significativi su 
supporto cartaceo da inviare ai  residenti,  aprendo l’Ufficio Relazioni  con il  Pubblico che l’Amministrazione 
Lippiello ha già istituito reperendo i locali  necessari,  attivando inoltre  un Ufficio Stampa che consenta di 
raggiungere le principali testate giornalistiche locali.

Impulso ulteriore sarà dato al sito web del Comune che potrà essere utilizzato dai cittadini per scaricare 
modulistica,  acquisire  informazioni,  leggere gli  atti  amministrativi  prodotti  dal  Consiglio comunale  e  dalla 
Giunta.

Nel  sito  sarà  attivato  uno  sportello  al  quale  i  cittadini  potranno  indirizzare  segnalazioni,  richieste  di 
informazioni, ecc., ottenendo in breve risposta.

 Sarà ampliata  la  tipologia  di  informazioni  già  rese  disponibili  ai  cittadini  negli  uffici  delle  Delegazioni 
comunali, con i nuovi i pannelli elettronici che erano stati finanziati nella precedente amministrazione e che 
saranno installati in nove sedi del Comune.

Tale  sistema sarà utilizzato  per tutte  le  informazioni  relative alle  prassi  burocratiche,  scadenze,  avvisi, 
notizie di interesse generale, dati ambientali ed epidemiologici.

5- SICUREZZA  E  LEGALITA'                                             

La sicurezza è l’ambito nel quale si realizza al meglio la libertà individuale e la legalità è il contorno nel quale 
può liberamente crescere e svilupparsi una comunità.

 La situazione odierna, in città, presenta punti problematici, legati tanto alla presenza massiccia di cittadini 
provenienti da altri Paesi quanto, soprattutto, alla percezione diffusa d’insicurezza e alla crisi economica in 
atto. Fenomeni, questi, che da un lato tendono a “impaurire” le persone e, d’altro canto, rischiano di favorire 
atti di microcriminalità, in una spirale che va interrotta.

Quello che incide a tutt’oggi sulla percezione di sicurezza è comunque e sempre il degrado urbano che insinua 
nella cittadinanza una sensazione di abbandono da parte degli Enti preposti - ed in particolare da parte del 
Comune, quale Ente locale di riferimento - con conseguente indebolimento della senso di comunità.

Per affrontare  la  questione della  "sicurezza"  non basta quindi  combattere  solo la criminalità  ma bisogna 
prendere in esame e risolvere anche le altre problematiche che creano il senso di insicurezza presente in città, 
dalla mancanza di futuro alla coesione sociale che viene meno.
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La  Coalizione  di  C.S.  intende  continuare  a  "pressare"  prefettura  e  Ministeri  competenti  per  ottenere 
l'incremento del servizio di controllo del territorio da parte delle forze di Polizia, dei Carabinieri, promesso 
anche dal Prefetto di Roma, successivamente al drammatico stupro di Via della Selciatela e si pone inoltre i 
seguenti obiettivi:

- Istituire,  nell’ambito  della  Polizia  Locale,  una posizione  organizzativa  responsabile  della  sicurezza, 
come  peraltro già richiesto dall’Amministrazione uscente al tavolo della Commissione trattante.

- Confermare l’esperimento dei  “nonni vigili” che hanno coadiuvato la Polizia locale nelle attività di 
regolamentazione del traffico all’uscita delle scuole e di monitoraggio nei giardini pubblici.

- Proseguire nell’istallazione  delle  telecamere nei  luoghi  cittadini  a  maggior  rischio,  già  deliberate 
dall’Amministrazione uscente mantenendo il servizio di pattugliamento affidato a società di vigilanza 
private.

- Organizzare l’assistenza alle vittime di reato, a cominciare da quelle più anziane, aumentando i servizi 
offerti  dal  volontariato  in  collaborazione  con  il  Comune  e  creando  un  Fondo  di  intervento  che 
permetta di integrare con interventi solleciti i massimali assicurativi.

- Sviluppare azioni di prevenzione mediante l’istituzione di un numero telefonico dedicato e di un 
indirizzo e-mail che raccolgano le segnalazioni dei cittadini e che consenta interventi rapidi degli uffici 
competenti (Vigili urbani, forze dell’ordine, Vigili del fuoco,etc.).

- Rimarcare i compiti  distinti del Comune e del Governo (Prefettura, Questura, ecc) e continuare a 
chiedere un rafforzamento degli organici locali di Polizia postale, Guardia di Finanza, Polizia di Stato, 
Carabinieri, Inps, Inail, Ispettorato del lavoro.

- Pubblicizzare e incentivare l’utilizzo del numero telefonico dedicato contro le truffe, spesso perpetrate 
ai danni degli anziani.

- Intervenire sulle situazioni urbane di degrado o di isolamento che favoriscono l’insorgere di fenomeni 
criminosi  oltre  che  sulle  situazioni  in  cui  si  verificano  comportamenti  quali  il  danneggiamento  al 
patrimonio pubblico e determinano lo scadimento della qualità urbana.

- Perseguire il  Progetto "Comune amico delle  persone". Sentirsi  abbandonati  o  non ascoltati, 
vivere situazioni di disagio economico, personale o familiare incide senza dubbio sulla percezione della 
propria sicurezza. È necessario che il Comune dia comunque sostegno e ascolto anche in tutti quei 
casi nei quali la percezione d’insicurezza è più o meno palesemente superiore ai rischi reali, con un 
approccio gentile e diretto, anche attraverso il numero telefonico o con visite a domicilio, qualora 
richieste. 

- Contrastare  con  efficacia  e  secondo  un  presidio  del  territorio  non  limitato  alle  sole  “emergenze 
quotidiane”,  l’abusivismo commerciale e l’illecita occupazione di suolo pubblico.

- Progetto "Guidonia contro tutte le mafie e l’usura". Deve essere netta la contrapposizione fra 
l’azione  del  Comune  e  quella  delle  diverse  forme,  vecchie  e  nuove,  di  criminalità  organizzata. 
Attenzione  negli  appalti,  scrupolo  nel  monitoraggio  del  territorio  e  delle  attività  che  destano 
perplessità sono soltanto alcune azioni possibili. Accanto a queste, è importante offrire sostegno vero, 
sia da un punto di vista legale che economico (secondo forme che dipendono dalle diverse situazioni) 
a chi è vittima delle mafie e dell’usura, ai commercianti e agli altri imprenditori in difficoltà così come 
a ogni persona che si trovi a fronteggiare una situazione rischiosa, se non addirittura tale da recare 
pregiudizio alla propria incolumità e a quella della sua famiglia.

6 – POLITICHE DELL’IMMIGRAZIONE

Parte  integrante  delle  politiche  dell’integrazione  saranno  le  iniziative  per  promuovere  il  dialogo  e  la 
conoscenza  interculturale,  che  si  affiancheranno  a  campagne  di  promozione,  rivolte  ad  italiani  ed 
immigrati,  di  comportamenti  che facilitano l’integrazione,  in  particolare  su temi  quali  il  rispetto  delle 
donne, l’ambiente, il decoro urbano.

La Coalizione di CentroSinistra intende ribadire con forza, nelle sedi opportune la opposizione, già espressa 
dal Sindaco Lippiello e dal Consiglio Comunale cittadino nel 2008, alla localizzazione di un campo nomadi a 
ridosso del territorio comunale di Guidonia Montecelio (frazione di Setteville).
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Sarà  attivato,  nell’ambito  dei  Servizi  Sociali,  uno  specifico  Ufficio  per  l’immigrazione che  attuerà,  in 
collaborazione con le forze dell’ordine e la Polizia locale, un monitoraggio continuo di tutti (italiani, comunitari 
ed extracomunitari) coloro che si stabiliscono nel territorio del Comune di Guidonia Montecelio scegliendolo 
come luogo di residenza o di domicilio anche provvisorio.
Italiani  e  stranieri  saranno  informati:  dei  servizi  del  comune  disponibili,  delle  prassi  burocratiche,  dei 
regolamenti in vigore, delle norme di polizia urbana.

Tale sistema consentirà uno scambio di informazioni reciproche facilitando l’iniziale approccio e l’integrazione 
dei tanti che scelgono Guidonia come nuova sede di vita e attività.

Anche l’istituzione  Comune potrà  così  conoscere,  in  tempi  rapidi,  le  necessità  dei  nuovi  abitanti  e  potrà 
programmare le iniziative necessarie nei vari settori amministrativi.
 
Controllo fiscale per l'erogazione di agevolazioni comunali

La Coalizione di Centro Sinistra intende ribadire che il principio di eguaglianza davanti alla Legge di residenti 
italiani e stranieri deve essere applicato, con opportuni criteri,  sia per i diritti che per i doveri compresi 
quelli in campo fiscale.
In "parole  povere":  per ottenere servizi"  e/o agevolazioni  comunali  i  residenti  devono dimostrare  di  non 
essere evasori fiscali cioè pagare le tasse nazionali e regionali nonché i tributi comunali.
Perseguire questo obiettivo è necessario anche per annullare i  sospetti  e le proteste di  quegli  italiani  in 
difficoltà che ritengono gli stranieri favoriti rispetto a loro, relativamente ad agevolazioni di pagamento e/o 
sussidi.
Pertanto, per quanto attiene il pagamento ridotto  di servizi a domanda individuale, l'erogazione di contributi 
regionali per spese scolastiche, l'assistenza di varia natura a carico del Comune, la stipula di contratti d'affitto 
per alloggi di proprietà comunale o  dell' ATER ( cioè le varie agevolazioni legate alla  certificazione ISEE di 
basso reddito familiare) la situazione reddituale degli immigrati e quella al  pagamento dei tributi comunali 
sarà oggetto di controlli più specifici.

7 - POLITICHE PER LE PARI OPPORTUNITA'    

L’Amministrazione  comunale  attiverà  tutte  quelle  misure  atte  a  consentire  la  fruizione  dei  diritti  e  delle 
opportunità a  tutti i cittadini senza distinzione di genere. Pertanto si impegnerà ad erogare quei servizi 
necessari che consentano a chiunque di avere la possibilità di ricercare la propria dimensione che consenta di 
esprimere le potenzialità personali.

 
8 – POLITICHE GIOVANILI

Il Centrosinistra intende impostare una politica giovanile che consenta un inserimento dei ragazzi nel contesto 
cittadino agendo sul rapporto tra i giovani ed i propri  luoghi. Luoghi che devono offrire possibilità per la 
capacità creativa ed aggregativa dei giovani, ma anche arricchirsi di tali risorse, trasformarle in un patrimonio 
comune. A tal fine la coalizione di Centrosinistra intende da un lato offrire spazi di espressione ai giovani nei 
parchi e nei centri cittadini, promuovere l’apertura di centri di aggregazione giovanile per la progettazione e 
l’esecuzione  di  eventi  culturali,  musicali  e  sportivi;  dall’altro  si  propone di  responsabilizzare  i  giovani  nei 
confronti del loro rapporto con i luoghi e la cittadinanza, coinvolgendoli nella gestione degli spazi pubblici e 
promuovendo l’incontro ed il confronto tra le generazioni. Accanto a tale impegno di animazione culturale, è 
fondamentale offrire ai giovani prospettive ed opportunità nel mondo del lavoro. Il  Centrosinistra intende 
rispondere  a  tale  esigenze  con  strumenti  quali  l’istituzione  di  uno  sportello  informativo  relativo  alle 
agevolazioni  previste per l’imprenditoria femminile e giovanile ed il  coinvolgimento delle realtà produttive 
locali in iniziative formative di qualità.

Sarà introdotta la carta giovani per consentire la fruizione di servizi culturali e ricreativi a prezzi agevolati
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9 - ORGANIZZAZIONE UFFICI COMUNALI          

     
La coalizione di  Centrosinistra intende proseguire la revisione della pianta organica,  con l'inserimento dei 
nuovi assunti per concorso, il completamento dei concorsi interni per la progressione verticale, la ripartizione 
del  personale  nei  vari  uffici  comunali  secondo  i  carichi  di  lavoro  dei  vari  settori  che  tenga  conto  delle 
caratteristiche e qualità del personale attuando il metodo della consultazione, al fine di rendere partecipe il 
personale circa i progetti dell’amministrazione comunale. Si dovrà proseguire nel percorso di riqualificazione 
del personale attraverso appositi corsi.

Verrà posta particolare attenzione a quelle sacche residue di malcostume che ancora interferiscono con il 
processo di modernizzazione dell’apparato comunale già intrapreso dalla precedente Amministrazione.

Si proseguirà nella politica di potenziamento della Polizia Municipale con l'inserimento graduale, compatibile 
con le esigenze di bilancio, di nuove risorse e con la ottimizzazione dell'organizzazione territoriale e delle 
funzioni. 

Sarà iniziato un percorso che dovrà condurre all’attivazione di un Sistema Qualità certificato e la definizione di 
una carta dei servizi comunali.

10- SERVIZI SOCIALI        

Il centro Sinistra  intende applicare, nei limiti delle disponibilità di bilancio, il  Piano Regolatore delle Politiche 
Sociali, per permetter l’accesso ai servizi territoriali, rimuovendo ostacoli e disuguaglianze sia di natura fisica 
che burocratica, attraverso:

- una struttura dei Servizi  Sociali  Comunali professionale, adeguatamente dimensionata rispetto alla 
massa degli  utenti;

- un servizio di  segretariato sociale finalizzato  alla corretta e puntuale informazione al  singolo e ai 
nuclei familiari, anche tramite una linea telefonica dedicata;

- azioni di semplificazione amministrativa (ad esempio: accesso ad informazioni, servizi e modulistica 
anche per via telematica);

- Istituzione del registro comunale delle coppie di fatto;

Inoltre,  per  consentire  ad un maggior  numero di  soggetti  “fragili”  di  vivere in  un ambiente socialmente 
protetto e sostenere le loro famiglie che se ne prendono  cura, la coalizione di  Centrosinistra intende:

- potenziare il servizio d’Assistenza domiciliare a famiglie con minori, anziani e disabili;
- promuovere centri diurni polivalenti e polifunzionali;
- favorire gruppi di auto aiuto (Legge n.328/2000);

Al fine di assicurare servizi che rispondano a requisiti di qualità:
- si accrediteranno le strutture residenziali presenti sul territorio;
- si realizzerà la Carta dei Servizi Sociali;
- si svilupperà la Consulta Sociale con gli Organismi di Volontariato presenti nel Territorio;
- si metteranno in opera forme di assicurazione alternative a carico dell’amministrazione a favore dei 

soggetti “deboli”.

Per far fronte, almeno parzialmente, alle esigenze delle madri lavoratrici, saranno individuate le modalità più 
opportune per attivare asili nido comunali.
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11- SANITA' E SALUTE                 

                                                
Vista la dilatazione dei tempi di attuazione della Struttura di Pronto soccorso  prevista dalla regione Lazio 
nel territorio di Guidonia Montecelio, si monitorerà in maniera  più assidua l'iter amministrativo presso la 
Regione per portare a buon fine il progetto utilizzando la pressione più incisiva possibile per ottenere che la 
struttura venga realizzata in tempi rapidi. L’Amministrazione di Centro sinistra, come già per altro annunciato 
dal Sindaco Lippiello durante il suo ultimo anno di mandato, voterà contro i bilanci della Asl Rm G se non 
vedranno  stanziamenti,  nell’annualità  in  corso,  sufficienti  alla  realizzazione  del  Pronto  Soccorso.  Saranno 
promosse forme di protesta, mantenute sempre nella legittimità, forti e risolute.

Si  acquisiranno  i  risultati  delle  indagini  epidemiologiche commissionate  ed  attivate  nel  2007/2008 
dall’Amministrazione Lippiello ed appena disponibili saranno resi noti a tutta la popolazione del territorio. 

- Vanno individuate proposte concrete per un miglioramento dell’offerta di salute, naturalmente in un 
contesto regionale che assuma la sanità come primo e fondamentale settore della vita sociale da 
rafforzare e rimodulare rispetto alla recente esperienza.

 Mentre le strutture private presenti nel territorio aziendale devono essere funzionali agli obiettivi posti e, da 
questo  punto  di  vista,  devono  essere  considerate  come  strutture  di  ulteriore  specializzazione  e 
complementarietà del  sistema, per quanto attiene alle strutture territoriali  occorre ri-scoprire l’importanza 
strategica  del  Distretto  Sanitario.  Vista  la  struttura  geografica  del  comune  di  Guidonia  Montecelio,  è 
indispensabile implementare i servizi sanitari locali attraverso i consultori ampliandone i servizi ai prelievi per 
analisi e consegna dei relativi referti.

Inoltre un intervento deciso sarà effettuato nelle sedi opportune per ottenere il potenziamento dl servizio 118, 
e renderlo degno di una città di oltre ottantamila abitanti.

Per quanto riguarda la dislocazione delle Farmacie sul territorio comunale sarà rivalutata la  localizzazione 
delle nuove farmacie in funzione di un’attenta analisi dei fabbisogni territoriali. 

12 - TUTELA AMBIENTALE e Risparmio energetico  

                               

La coalizione di Centro-Sinistra intende dare ulteriore sviluppo alle attività di tutela ambientale, 
attraverso:

- Iniziative per il miglioramento del controllo sulla  qualità dell’aria
- Iniziative per il risparmio energetico
- Educazione ambientale
- Controllo del suolo e dei corsi d'acqua
- Piano di Emergenza comunale
- Piano contro l'inquinamento acustico

Per programmare e realizzare piani di risanamento ambientale è evidente che la struttura Amministrativa, 
che farà capo all' Assessorato per le Politiche Ambientali, sarà adeguatamente potenziata e manterrà la 
figura dell’Energy Manager (visti i notevoli risultati ottenuti nell’anno e mezzo di incarico) ed ingegneri 
specializzati in questioni ambientali.

Iniziative per il miglioramento della qualità dell’aria e del relativo controllo

Il monitoraggio della qualità dell’aria del territorio di Guidonia Montecelio attualmente viene effettuato 
attraverso l'esistente centralina dell'Arpa Lazio di Via Roma ( PM10 ed Ossidi di Azoto) ed attraverso i dati 
degli inquinanti (Polveri, NO2, SO2,  COT,  HCl, HF ) emessi dal camino principale del cementificio Buzzi 
Unicem, inseriti nel Sito Web Comunale.  

7



Proseguiranno i controlli  periodici sull'attuazione degli impegni previsti  nell'intesa con la Buzzi  Unicem 
( barriere fonoassorbenti,  svincoli   e sovrappassi  per gli  autocarri  in-out, messa a dimora di essenze 
arboree  in  aree  comunali,  impianti  di  lavaggio  e  pulizia,  magazzini  coperti  per  pet-coke  e  clinker, 
quantitativi di calcare scavato, ecc).

La coalizione di centro Sinistra conferma l’assoluta contrarietà già espressa in più occasioni e documenti 
dalla  precedente  amministrazione  Lippiello,  al  posizionamento  di  impianti  atti  all’incenerimento,  al 
trattamento meccanico biologico o alla cosiddetta termovalorizzazione dei rifiuti sul territorio comunale.

Verrà rinnovata e sollecitata alla Regione Lazio ed alla Provincia di Roma la richiesta di installare e gestire 
due  nuove  centraline  dell'ARPA  Lazio,  da  situare  nelle  zone  di   Villanova/  Villalba  e  Setteville,  per 
monitorare le emissioni di insediamenti produttivi situati in prossimità del confine territoriale. 
Si reitererà alla Provincia di Roma la richiesta di uno studio finalizzato alla individuazione precisa della 
fonte di emissione in città delle polveri sottili che nell’indagine provinciale sulla qualità dell’aria di Guidonia 
Montecelio  è  stata  ipotizzata  ma  non  identificata.  Lo  studio  sarà  propedeutico  a  provvedimenti 
dell’Amministrazione comunale atti al contenimento delle emissioni.

Verranno  programmati  e  sottoscritti  protocolli  d'intesa  con  le  principali  industrie  del  territorio,  che 
prevedano  la  pubblicizzazione  dei  dati  sugli  inquinanti  emessi  in  atmosfera  e  sui  programmi  di 
realizzazione degli impianti per il loro abbattimento.
Si  attueranno iniziative per il  contenimento e riduzione delle  polveri  fini  provenienti  dagli  impianti  di 
combustione e da quelli di frantumazione di inerti.
Si attueranno iniziative più incisive atte al contenimento del traffico veicolare nelle zone urbane. 
Si continueranno ad applicare controlli incrociati, con le aziende produttrici ed utilizzatrici, sulla copertura 
degli autocarri che trasportano materiali polverosi er sul lavaggio dei sottocassa, in rispetto delle leggi 
vigenti e dell’ordinanza sindacale del Giugno 2008.

Politiche per il risparmio energetico

La coalizione di Centro sinistra intende:

- proseguire  la  politica  di  "solarizzazione"  negli  edifici  delle  "scuole  dell'obbligo"  (finanziamento, 
progettazione, appalti, costruzione) ed intende estendere tale impegno  (compatibilmente con i mutui 
attivabili) anche ad altri edifici comunali;

- Promuovere e sviluppare gruppi di acquisto di impianti a pannelli solari e di elettrodomestici a basso 
consumo;

- Continuare l’esperienza dell’Energy manager visti i già ottimi risultati ottenuti nell’ambito del risparmio 
energetico e dell’informazione ai cittadini che intendono utilizzare le energie rinnovabili.

- Rinnovare convenzioni per la distribuzione di lampadine "a basso consumo" e lampade led;
- Applicazione delle normative sul risparmio energetico ed inserimento delle stesse nel regolamento 

edilizio; 
- Applicazione dei risultati dello studio, commissionato all’inizio del 2009 dall’Assessorato al risparmio 

energetico, sulla falda sotterranea finalizzato all’utilizzo, senza prelievo dalla stessa, del calore per il 
riscaldamento  domestico  e  condizionamento  dell’aria,  attraverso  impianti  di  teleriscaldamento 
comunali e relative reti di distribuzione da installare negli insediamenti di nuova costruzione o in via di 
ristrutturazione.

Educazione ambientale

La coalizione di Centro Sinistra intende proseguire la politica, già attuata dall’Assessorato alle Politiche 
Scolastiche dell’Amministrazione Lippiello, di progetti di educazione ambientale rivolti alle scuole, gestiti 
sia dal Comune tramite incarichi diretti sia attraverso trasferimento di contributi alle Direzioni Scolastiche.
Saranno programmati in maniera più precisa e puntuale progetti di informazione, educazione ambientale 
ed educazione al consumo, rivolti agli adulti in modo da renderli  più fruibili ed efficaci.
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Piano contro l'inquinamento acustico

La coalizione di Centro Sinistra intende dare attuazione al Piano comunale di zonizzazione acustica già affidato 
dall’amministrazione Lippiello, indispensabile per la localizzazione di nuove attività industriali ed artigianali e 
per provvedimenti di contenimento del rumore sul territorio comunale. 
L'assessorato alle politiche ambientali monitorerà il contenimento della rumorosità nello stabilimento Buzzi-
Unicem, nelle cave  ed in tutte le attività industriali/artigianali, negli  impianti di frantumazione, betonaggio, 
ecc. 
Lungo viale Kennedy a Villalba sarà completata l’istallazione di barriere antirumore a la piantumazione di 
essenze arboree. 
Sarà  avviata  la  procedura  per  richiedere  al  gestore  autostradale  la  piantumazione  di  barriere  arboree 
antirumore ed antipolvere lungo il tratto della bretella autostradale prossimo al centro abitato  

Piano di Emergenza comunale

Preparazione in tempi rapidissimi, e sperimentazione, attraverso una convenzione con la Protezione Civile 
Nazionale o enti  specifici  ad essa collegati,  del  Piano di  Emergenza Comunale da attuare in  caso di 
calamità naturali, incidenti industriali con fenomeni emissivi pericolosi, ecc.

13 - SERVIZI AMBIENTALI    

La coalizione di Centro-Sinistra darà ulteriore sviluppo alle attività di gestione e di salvaguardia ambientale 
attraverso:

- Servizio di raccolta e smaltimento dei rifiuti con il sistema porta a porta;
- Bonifiche

- Gestione, in collaborazione con i privati, delle aree verdi (parchi,  giardini, messa a dimora di nuove 
piante); 

- Politiche contro il randagismo, in particolare sarà attivata una campagna di sterilizzazione dei cani 
attraverso una convenzione con veterinari ed associazioni animaliste.

Gestione dei rifiuti 

Sarà riprogrammata la "gestione" dei rifiuti solidi urbani ed assimilati, attraverso:

- aggiudicazione dell'appalto in corso di affidamento per la raccolta differenziata "porta a porta" (già 
finanziata, per il primo anno, dalla Regione Lazio  attraverso la Provincia di Roma)

- potenziamento degli accordi  con i consorzi che attuano il riciclaggio materiali;
- ottenimento e gestione di ulteriori finanziamenti da Provincia di Roma e regione Lazio per la messa a 

regime della raccolta  "porta a porta" in tutte le circoscrizioni comunali e realizzazione di tre isole 
ecologiche

- Miglioramento degli interventi di pulizia delle strade (con sistema di pulizia periodica con divieti di 
sosta giornalieri che consentano interventi radicali), della raccolta a domicilio e lo smaltimento dei 
rifiuti solidi indifferenziati ed ingombranti. Sarà implementato un sistema di giornate ecologiche nelle 
circoscrizioni per il conferimento dei rifiuti ingombranti dei cittadini residenti. 

Per completare la "filiera"  della raccolta differenziata "porta a porta" della componente organica dei 
rifiuti,  il centro Sinistra intende ottenere dalla Regione Lazio la definizione dell’impiantistica necessaria al 
superamento delle discariche.
La coalizione di Centrosinistra ribadisce la assoluta contrarietà alla realizzazione, sul territorio comunale, 
dell’impianto di trattamento meccanico biologico dei rifiuti come previsto dalla bozza di Piano Regionale 
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dei rifiuti del 2008 e come comunicato dalla stessa Regione Lazio al comune di Guidonia Montecelio con la 
lettera pervenuta a Febbraio 2009.

Si richiederà inoltre alla Provincia di Roma ed alla Regione Lazio che si impegnino a garantire che nel 
cementificio Buzzi Unicem di Guidonia non venga utilizzato CDR come combustibile o materia prima.   
   
Bonifiche 

Dopo l’eliminazione completa dei liquidi tossici ed inquinanti presenti nei serbatoi della Chimico realizzata 
dall’amministrazione Lippiello, si intende completare gli interventi di bonifica del terreno della stessa, e 
potenziare gli interventi per  eliminare le tante piccole discariche abusive di materiali ingombranti presenti 
sul territorio comunale. 

Parco dell’inviolata

L'Unione di Centro Sinistra, avendo ratificato nella passata consiliatura l'accordo con la Regione Lazio che 
assegna al Comune di Guidonia Montecelio il ruolo di Ente Gestore del Parco Archeologico dell’Inviolata e ne 
precisa le funzioni, intende completare gli atti  di competenza del Comune (quali la definizione dello Statuto 
del Parco e del regolamento attuativo con nomina del Collegio esecutivo) e la  definizione degli accordi con i 
proprietari per la cessione  delle aree destinate ad uso pubblico ( per attività didattiche, ecc.), impegnando la 
Regione  a  fare  quanto  è  di  sua  competenza  (  finanziamenti,  consulenza  organizzativa,  ecc.  )  per  la 
realizzazione del Parco stesso. 

Piazze, parchi e giardini

Dopo la riqualificazione delle piazze  di  La Botte (Colle  Grato),  Colleverde,  Villalba (Repubblica),  Villanova 
(piazzale  degli  Alpini)  Guidonia  (Francesco  Baracca)  e  la  prossima  riqualificazione  di  piazza  Trilussa  a 
Setteville, saranno riqualificate piazza dei Caduti sul lavoro e piazzale Trieste a Villalba, piazza Aldo Moro a 
Albuccione,  piazza  San Giuseppe artigiano  con l’area  contigua  a  Villanova  e  sarà  realizzato  ex  novo  un 
piazzale su via Bari (Villalba). Una fase di manutenzione straordinaria sarà assicurata a piazza Risorgimento di 
Villanova.

Dopo la realizzazione del parco di Valle Pilella (Villanova) del quale sarà completata a breve la recinzione, la 
sistemazione della Pinetina di Guidonia e la recinzione prossima del parco Di Lella (ex area Giansanti) lla 
precedente Amministrazione Lippiello ha appaltato per l’importo totale di 1.500.000 euro, con inizio lavori a 
Giugno 2009, la riqualificazione dei giardini pubblici di: piazza Duca d’Aosta (Bollente) a Villalba con annesso 
parcheggio, piazza San Giuseppe artigiano (Villanova), via dell’Albuccione, via dei Platani (Bivio di Guidonia), 
via delle Ginestre a Colle Fiorito, via Monte Gran Paradiso a Colleverde, villa comunale del San Michele a 
Montecelio.

Di  tutti  i  parchi  cittadini  l’amministrazione  di  Centro  sinistra  assicurerà  la  manutenzione  ordinaria  anche 
attraverso l’affidamento ai privati.

Nuove realizzazioni di giardini pubblici saranno progettate e realizzate a Marco Simone, Setteville e Setteville 
Nord in coerenza con le scelte programmatiche della coalizione. 

Politiche contro il randagismo

Il Centro Sinistra intende monitorare il fenomeno del randagismo e trovare una soluzione realizzando 
un
canile comunale, individuando a tal fine un’area che abbia una destinazione urbanistica compatibile e/
o anche
attraverso una variante al PRG. Si attuerà una convenzione con i veterinari per facilitare l’inserimento 
dei
micro chip di riconoscimento. 

14- FINANZE E PATRIMONIO
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Malgrado  la  difficoltà  in  cui  versano  i  comuni  a  seguito  della  abolizione  dell’Ici  sulla  prima  casa  ed  il 
rallentamento dei trasferimenti dello stato, il centro sinistra si prefigge di contenere la pressione fiscale e 
tendendo ad un alleggerimento per le fasce più deboli ricorrendo ad un maggior uso del projet financing, al 
reperimento  di  risorse  provenienti  da  Comunità  europea,  Regione e  Provincia  istituendo un ufficio  a  ciò 
dedicato.
Verrà posto in essere un piano di contenimento delle spese eliminando quelle superflue ed introducendo un 
sistema di contrattazione con i privati per la gestione di servizi a costo zero per l’amministrazione.
 Al  fine  di  rendere  più  trasparente  l’utilizzo  delle  entrate  si  lavorerà  per  abbattere  od  eliminare  alcuni 
tassazioni generiche di cui i cittadini non conoscono la destinazione sostituendole con una tassazione di scopo 
che rende immediatamente individuabile la destinazione finale.
In questo ambito saranno avviati i processi per il Bilancio partecipato e di Agenda 21 

15 - PIANIFICAZIONE TERRITORIO E URBANISTICA

           
Si intende riprendere l'iter di elaborazione del Piano Urbanistico Comunale Generale partendo dal Quadro delle 
congruenze  per  la  Variante  Generale  al  PRG  elaborato  dall'Ufficio  di  Piano  dell'Area  IV  in  osservanza 
dell’indirizzo del Consiglio comunale del Novembre 2008. 
Prioritariamente  dovranno  essere  individuate  le  aree  compatibili  per  l’edilizia  convenzionata  al  fine  di 
consentire in un periodo di grave crisi economica costi accessibili per l’acquisto della prima casa alle giovani 
coppie ed ai meno fortunati.
L’approvazione di qualsiasi intervento urbanistico dovrà prevedere la realizzazione di servizi dimensionati in 
misura maggiore dello standard per compensare le carenze complessive del territorio.
Inoltre  al  fine di  implementare le  strutture culturali,  sportive ed in genere dei  servizi,  senza gravare sul 
bilancio comunale, si  intende ricorrere allo strumento della compensazione urbanistica orientata al  minor 
utilizzo di suolo ed al miglior inserimento ambientale possibile. Ogni intervento edificatorio dovrà prevedere 
criteri di risparmio energetico e di uso delle risorse naturali applicando tecniche di bioarchitettura.
A  seguito  del  Piano  delle  antenne approntato  dalla  precedente  amministrazione  Lippiello  sarà attuata  la 
delocalizzazione di quelle maggiormente impattanti rispetto all’agglomerato urbano.

16 - MOBILITA' E TRASPORTI                                    

                                 
Attualmente  il  vincolo  dell’insufficiente  mobilità  rappresenta  il  maggior  ostacolo  ad  una  pianificazione 

sostenibile.  Prima  d’altro,  perché  persone  e  merci  agiscono  tutte  su  un  unico  sistema  viario;  rimasto 
sostanzialmente invariato ed inalterato.    

Di conseguenza, non è rinviabile l’impegno per la realizzazione di un sistema infrastrutturale orientato verso 
un equilibrio sostenibile tra il  trasporto privato e/o pubblico (su gomma e su ferro), basandosi su alcune 
risorse e potenzialità già in parte esistenti, recuperando ove possibile i tracciati attuali del sistema stradale. In 
altri termini si tratta di ristrutturare, recuperare e completare una rete esistente, spesso insufficiente e mal 
collegata con le localizzazioni.

In primo luogo va presa in considerazione la ferrovia Roma-Tivoli terme-Guidonia Montecelio (FM2), che 
deve costituire l’asse portante dell’intero sistema. Le ultime vicende, che vedono mancare a RFI i fondi per le 
opere infrastrutturali a corredo della nuova stazione in zona Collefiorito, fanno gravare su Guidonia grandi 
responsabilità per la realizzazione del raddoppio. L’Amministrazione Lippiello, vista l’importanza del secondo 
binario che consentirà un vero e proprio collegamento metropolitano con la capitale,  ha approntato, durante 
il mandato da poco concluso,  un piano che, coinvolgendo i privati, su richiesta di Rete Ferroviaria Italiana e 
assicura la realizzazione delle opere a costo zero per il Comune consentendo l’apertura dei cantieri. 

Per quanto concerne la rete stradale tra gli interventi più attesi, il nodo di Ponte Lucano. Si tratta di 3 opere 
complementari: la realizzazione di un nuovo ponte sull’Aniene; il cavalcavia sulla Tiburtina tra Ponte Lucano e 
Villanova di Guidonia Montecelio; un “anello” viario di congiunzione tra le due opere. L’obiettivo è quello di 
legare la circolazione in  uscita  dal  casello di  Colle Cesarano della A24 con la Tiburtina,  diversificando le 
direttrici verso Roma e verso Tivoli e con le borgate del Comune di Guidonia Montecelio, oltre la Tiburtina, alla 
volta della Sabina 
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Un riassetto delle linee del servizio di trasporto pubblico comunale è ormai indispensabile in 
relazione allo sviluppo territoriale ed alle nuove necessità derivanti dall'aumento dei residenti. I 
collegamenti con Guidonia centro saranno modificati in corse ed orari intervenendo nei confronti 
della  regione  Lazio  per  ottenere  un  aumento  del  chilometraggio  disponibile  e  dei  relativi 
finanziamenti.

L’Amministrazione Lippiello ha già adottato importanti provvedimenti  relativi alla sicurezza 
stradale adottando il sistema delle rotatorie che sarà ulteriormente potenziato.

Negli ambiti urbani saranno identificati percorsi adatti alla creazione di piste ciclabili.

17– ATTIVITA’ PRODUTTIVE

Uno dei più grandi successi dell’Amministrazione di Centro sinistra uscente è stato quello della conclusione 
dell’iter del  Piano di Insediamento Produttivo definito PIP 2  che consentirà una migliore funzionalità 
delle aziende locali nonché un incremento di offerta di lavoro rendendo più competitivo il sistema produttivo 
presente sul territorio comunale.

- Il  sistema  produttivo  delle  Pietre  ornamentali  legato  alla  filiera  estrattiva  di  lavorazione  e 
commercializzazione  del  travertino  ha  elevato  il  nostro  territorio  a  rango  di  distretto  industriale 
condizione che deve prevedere un’evoluzione dell’intero comparto che consenta un migliore utilizzo 
della  risorsa  anche  attraverso  processi  di  concertazione  imprenditori,  sindacati,  istituzioni,  che 
pongano il distretto del travertino come polo, sia storico culturale che di formazione permanente con 
l’istituzione di un centro servizi costituito da: un museo e da un laboratorio di formazione e di ricerca 
avanzata. Inoltre vanno superati definitivamente gli ostacoli ad una pacifica convivenza del sistema 
estrattivo con quello termale garantendo un futuro certo ad entrambe le attività.

- Lo svincolo autostradale, il raddoppio della ferrovia, i previsti nuovi sistemi viari sugli assi Tiburtina e 
Nomentana, offrono a Guidonia Montecelio l’opportunità di essere centro di mobilità attiva che deve 
essere governato con grande attenzione ed equilibrio cogliendo le opportunità di servizi in un quadro 
di compatibilità ambientali. Con questo metodo le potenzialità di logistica integrata, di parcheggi di 
scambio e di strutture di servizio pubblico e privato (centri sanitari, uffici decentrati dello stato, della 
regione e  della  Provincia,  sedi  di  enti  o  associazioni  nazionali,  ecc.)  dovranno  essere  valutate  e 
coniugate con il sistema ambientale circostante.

  Politiche per l’Imprenditoria    

- Istituzionalizzazione del bando “Un’Idea l’anno” destinato allo start up di imprese giovanili; 
- Rendere le PMI e gli imprenditori protagonisti della crescita e creare le condizioni perché possano

affrontare con successo la concorrenza;
- Migliorare il flusso del finanziamento delle PMI e degli imprenditori;
- Creare un quadro normativo e amministrativo locale più favorevole alle PMI;
- Promuovere l’imprenditorialità femminile, quale elemento centrale per una reale applicazione della 

parità di genere nell’ambito delle politiche del lavoro.
- Miglioramento dello Sportello Unico per l’impresa 
- Incentivare la creazione di imprese giovanili
- Istituire un fondo di  garanzia per consentire alle imprese più deboli  di  accedere al  credito e per 

abbattere i tassi creditori   

                                                                     

18 - ATTIVITA' COMMERCIALI E TURISTICHE 

  

In questi ultimi anni il commercio in sede fissa ha subito una evoluzione significativa orientandosi sempre più 
verso strutture di media e grande distribuzione, incrementando la crisi degli esercizi al dettaglio che soffrono 
anche del cambio di mentalità dei consumatori. 

12



La coalizione di centro sinistra continuerà la programmazione di una politica di marketing e promozione del 
territorio comunale volta a sostenere gli esercizi commerciali insediati all’interno dei nuclei abitativi.

Sarà incoraggiata la cooperazione tra gli operatori in modo tale da favorire l’istituzione dei “centri commerciali 
naturali”. 

Sarà  ripetuta  ed  incentivata  l’iniziativa,  già  sperimentata  con  successo  dall’amministrazione  Lippiello, 
“Guidonia spende bene” che ha già consentito, in alcuni periodi dell’anno, l’acquisto di liste di prodotti  di 
prima necessità a prezzo calmierato. 

Commercio ambulante

Il commercio ambulante sta diventando, in questo periodo di crisi economica, una forma commerciale cui si 
rivolge una sempre maggiore percentuale di  popolazione.  Dovrà però essere applicata a questa forma di 
commercio,  una  regolamentazione  che  consenta  il  rispetto  delle  normative  vigenti,  attraverso  spazi 
adeguatamente attrezzati che ne consentano una fruizione attenta alle norme igienico sanitarie.

Car e il Centro carni

Il  Car  e  l’insediamento  del  Centro  carni,  confermano l’orientamento  del  Comune di  Roma di  decentrare 
nell’ambito metropolitano funzioni strategiche, improprie di una capitale. 

L’amministrazione  Lippiello dopo costruttive concertazioni  con il  Comune di  Roma e la  Regione Lazio  ha 
ottenuto di essere membro permanete nel  consiglio amministrazione del  Car, ruolo che renderà Guidonia 
attrice nelle strategie del Car e del futuro Centro Carni.  

Nuove Iniziative

- Completare il progetto avviato del “ Centro Commerciale Naturale” dotandolo  di parcheggi e zona di 
fascia blu. Realizzazione della stessa iniziativa nel maggior numero possibile di Circoscrizioni;

- Costituire un Fondo di GARANZIA per l' accesso al credito per il commercio e l’artigianato;
- Predisporre un regolamento per la gestione di eventuali mercatini della domenica ( antiquariato-

collezionismo, produzione agricola biologica, commercio equo solidale, ecc.);
- Favorire il commercio dei prodotti cosiddetti a chilometri zero con attenzione particolare alle produzioni 

agricole del territorio di Guidonia Montecelio ed immediatamente prossimo;
- Istituzione del servizio taxi cittadino;
- Programma di localizzazione delle edicole;
- L’incentivazione dell’utilizzo dei prodotti “vuoto a rendere”, sarà una delle iniziative che affiancheranno i 

nuovi discorsi della raccolta differenziata e della diminuzione della produzione di rifiuti.

Turismo
Per quanto riguarda la promozione del territorio in termini turistici, l’amministrazione di centro sinistra favorirà 
la creazione di percorsi che utilizzino le potenzialità dell’antiquarium, delle recenti scoperte archeologiche di 
Setteville e del borgo medievale di Montecelio unendo ad esse nuove realtà che potranno vedere l’inserimento 
di collezioni, messe a disposizione dai cittadini. 
La realizzazione del parco dell’Inviolata potrà essere volano di quel turismo in espansione che utilizza gli 
agriturismo, i centri benessere e le fattorie didattiche. 
L’organizzazione di manifestazioni legate al territorio, e la promozione di circuiti gastronomici legati ai prodotti 
locali e del circondario potranno offrire nuovi richiami turistici.

19- PUBBLICA ISTRUZIONE E FORMAZIONE PROFESSIONALE     

Nel  programma dell'  Unione  di  Centrosinistra  il  ruolo  della  formazione,  sia  sotto  il  profilo  culturale  che 
professionale, viene considerato fondamentale in quanto la scuola è il primo ente formativo di supporto alla 
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famiglia e di preparazione all’ingresso in una società fortemente competitiva ma che deve essere improntata 
ad una cultura di solidarietà e di senso civico.
Il ruolo del Comune di Guidonia Montecelio dovrà essere complementare a quello statale che, generalizzato a 
livello  nazionale,  non  può  tener  conto  delle  peculiarità  territoriali.  Gli  interventi  saranno  improntati  alla 
collaborazione con i dirigenti scolastici con i quali l’Assessorato alle politiche scolastiche proseguirà le riunioni 
mensili  dedicate  ad  uno scambio  di  informazioni  reciproche.  Per  intervenire  con  progetti  didattici  che  si 
raccordino  con  le  politiche  amministrative  comunali,  l’Amministrazione  dell’Unione  del  centro  Sinistra, 
compatibilmente  con  le  risorse  economiche  disponibili,  continuerà  a  mettere  a  disposizione  risorse 
economiche e materiali.
Particolare attenzione s'intende destinare alla Scuola comunale per l’infanzia che deve rappresentare un fiore 
all’occhiello del Comune di Guidonia Montecelio, specialmente nella triste era Gelmini. 
La scuola comunale per l’infanzia continuerà ad essere caratterizzata da didattiche innovative e sperimentali 
( da condividere sempre con i genitori, in esse coinvolti tramite laboratori e riunioni periodiche) e sarà dotata 
di un  Centro di Documentazione di supporto.
Il  Centro  dovrà  acquisire  mezzi  audiovisivi  e  pubblicazioni  per  formare  una  biblioteca,  provvedere  a 
indispensabili corsi di formazione per il personale in servizio sugli scuolabus, nella distribuzione dei pasti nelle 
mense scolastiche, nel pre e post scuola, nei centri estivi comunali, i cui costi saranno a carico delle ditte 
appaltatrici.
Il Centro di Documentazione potrà svolgere tale funzione anche verso enti esterni, recuperando così fondi da 
destinare al potenziamento della Scuola Comunale per l’infanzia .

Il  Centro  di  documentazione  si  occuperà  di  progettare  le  modalità  di  apertura  e  gestione  di  una prima 
Ludoteca comunale necessaria a creare a Guidonia Montecelio una rete di servizi a sostegno dell’infanzia e 
della genitorialità. L’educazione al gioco ed alla convivenza devono coinvolgere bambini, genitori ed istituzione 
comunale nell’alternativa ai  pesanti  condizionamenti  televisivi.  La Ludoteca consentirà di  attivare  percorsi 
didattici e di socializzazione, indispensabili ormai, all’educazione ed all’integrazione sociale di tutti i bambini.  

La situazione dei plessi scolastici di Guidonia Montecelio non corrisponde alla richiesta di posti-scuola nelle 
varie circoscrizioni, né attuale né in prospettiva. 
Lo studio realizzato dall'Assessorato Pubblica Istruzione nel 2008 comparando il numero di potenziali alunni 
nelle varie fasce d'età della scuola dell'obbligo con il  numero di posti-alunno nelle varie circoscrizioni  nel 
periodo 2008-2010 ha confermato la necessità assoluta di nuove strutture scolastiche a Setteville Nord- Marco 
Simone  (infanzia-primaria-secondaria  inferiore),  a  Pichini  (infanzia-primaria),  Albuccione  (  secondaria 
inferiore)  e ha permesso di quantificare il numero di aule necessario per i vari livelli scolastici.
Si intende procedere con studi, progetti, richieste di finanziamento per arrivare alla loro realizzazione nell'arco 
della consiliatura. 
Particolare attenzione sarà applicata al sistema delle mense scolastiche, che dovranno fornire menù di qualità 
utilizzando in prevalenza alimenti biologici e di provenienza locale ove possibile.  Sarà attivata una campana di 
sensibilizzazione per utilizare nelle mense stesse l’acqua dell’acquedotto comunale.
Per aumentare la qualità dell’intero servizio delle mense scolastiche sarà creato un secondo sito per la cottura 
dei cibi.

Tenendo presenti le peculiarità del territorio ( aeroporto, cave, parco naturalistico archeologico), si opererà 
per la programmazione e l’insediamento di facoltà universitarie ad esso connesse.

20- CULTURA , SPORT, SPETTACOLO       

     
Si intende proseguire nella politica  di condividere  con le associazioni culturali una serie di attività tematiche 
territoriali  che vanno dalla gestione delle biblioteche alla promozione di eventi musicali, teatrali,  sportivi e 
congressuali.

14



Cultura

Si intende procedere a:

- Completare il restauro del Teatro Comunale per dare a Guidonia  una forte sviluppo delle attività teatrali 
già sperimentate in forma minore con le rassegne teatrali svolte nella passata consiliatura; 

- Realizzare presso il Complesso del San Michele in Montecelio  una struttura museale, (per la quale esiste 
un finanziamento  di  400 mila euro)  in  sostituzione  dell'attuale  antiquarium: in  tale  struttura sarebbe 
possibile esporre la "Triade Capitolina", attualmente esposta presso il Museo di Palestrina;

- Promuovere nei confronti della Soprintendenza lo scavo archeologico della grande villa romana venuta 
alla luce durante i lavori di realizzazione del CAR come impegno assunto nell'ambito della Conferenza dei 
Servizi;

- Riorganizzare e potenziare le biblioteche comunali. 

Sport

La coalizione di centrosinistra ha come obiettivo di potenziare le attività sportive, sia a scopo didattico che 
sociale, non trascurando le discipline minori che sono presenti sul territorio, che danno ed hanno dato lustro 
alla Città. 

Avendo il  Comune  numerose,  seppur  insufficienti,  strutture  sportive  che  negli  anni  non  sono  mai  state 
utilizzate al meglio della loro potenzialità, si renderà necessario mettere a sistema le risorse umane presenti 
nelle associazioni al fine di garantire la massima fruibilità ed utenza possibile.

Si intende procedere al completamento:
- degli affidamenti in gestione degli impianti sportivi esistenti;
- del Palazzetto dello Sport;
- della Piscina di Colleverde,

22- LAVORI PUBBLICI                    

La Coalizione di Centrosinistra intende proseguire nella politica del fare pertanto:

Edilizia scolastica:

l’aumento costante e rilevante di popolazione comporta annualmente notevoli difficoltà a recepire la richiesta 
dell’utenza scolastica. Nella precedente amministrazione Lippiello sono stati  realizzati  gli ampliamenti delle 
scuole dell’Albuccione, della scuola di via Marco Aurelio oltre alla realizzazione della scuola per l’infanzia di 
Marco Simone. Sono stati inoltre approvati i progetti, finanziati ed in fase di appalto, gli ampliamenti della 
scuola di via Trento (inclusa la palestra) a Villalba, della scuola di via Marco Aurelio a Guidonia, via Morelli 
(inclusa la mensa) a  Villanova nella quale nel 2007 è stata inaugurata la nuova palestra, la realizzazione 
dall’auditorium e della mensa della scuola elementare e media di Colleverde. Sono in fase di progettazione 
tre asili nido (Colleverde, Setteville e Collefiorito) mentre un quarto è programmato a Villalba.

L’Amministrazione Lippiello proseguirà nell’iter amministrativo che consentirà in tempi rapidi la realizzazione di 
un campus scolastico a Marco Simone-Setteville nord, è stata già individuata l’area nei pressi della chiesa 
e sono in corso le indagini preliminari all’approvazione della variante urbanistica, questa soluzione consentirà 
di ridurre il bacino di utenza che fa riferimento alle scuole di Setteville e Colleverde. Sarà inoltre avviata la 
progettazione di una scuola materna ed elementare in località Pichini

Per quanto riguarda  la sicurezza degli edifici scolastici sono stati realizzati gli impianti antincendio e di allarme 
in  tutti  i  plessi  scolastici,  sono  inoltre  in  corso,  grazie  all’acquisizione  di  un  finanziamento  regionale,  le 
verifiche tecnico strutturali in tutte le scuole.

15



Rete viaria

La passata amministrazione Lippiello ha speso circa 20 milioni di euro per il rifacimento del manto stradale, 
dei marciapiedi e della segnaletica di gran parte delle strade comunali. I lavori iniziati  nel corso del 2008 
verranno completati entro il 2009. Si interverrà quindi nella messa in sicurezza dei nodi stradali di maggior 
pericolo.

Manutenzioni

Sarà istituito un servizio di pronto intervento per le piccole manutenzioni: ad un numero telefonico dedicato i 
cittadini  potranno segnalare  i  piccoli  interventi  di  manutenzione lungo le  strade  ed i  parchi  pubblici.  Un 
operatore trasmetterà la segnalazione agli uffici competenti per un rapido intervento e richiamerà entro pochi 
giorni il cittadino informandolo dell’esito della segnalazione.

Sarà  effettuato  uno  studio  per  il  convogliamento  e  la  regimentazione  delle  acque meteoriche  al  fine  di 
prevenire fenomeni di allagamento di cui la città è stata periodicamente vittima.

Pubblica illuminazione

Dopo aver istituito  il  numero verde gratuito  per la segnalazione  dei  guasti,  è  stato  affidata,  con bando 
pubblico,  la  gestione  della  rete   di  illuminazione  stradale  all’Ati  Aristea-EnelSole.  I  lavori  consisteranno 
nell’ammodernamento  e  nella  messa in  sicurezza  di  tutti  gli  impianti  di  pubblica  illuminazione.  Dei  circa 
ottomila punti luce ne saranno sostituiti circa 7000. 

Completamenti

La Coalizione di Centro Sinistra completerà la realizzazione degli interventi in essere: palazzetto dello sport al 
Bivio di Guidonia, Teatro Imperiale di Guidonia centro, piscina comunale a Colleverde, mentre ultimato 
l’iter espropriativi, realizzerà il parcheggio di  Montecelio che vede già approvati il progetto definitivo ed il 
finanziamento e sarà completata la rete fognaria ed idrica (grazie anche alla collaborazione con ACEA Ato 2) 
di Marco Simone e Villanova.

Centri anziani

Saranno realizzati i centri anziani a Colle fiorito, Montecelio e Albuccione

Sarà realizzato anche il Canile comunale di cui è stata avviata la progettazione

Per quanto riguarda il nucleo di Marco Simone-Setteville Nord, si inizieranno le procedure di realizzazione 
di aree verdi dotandole di parco giochi. Inoltre si attiverà il procedimento relativo alla apertura della strada di 
collegamento pedonale,  prevista  dal  piano regolatore,  tra  via  Caio  Nepote  e via  Tito  Livio,  necessaria  a 
consentire l'utilizzo degli scuolabus, del servizio urbano di trasporto pubblico ed a raggiungere più facilmente 
la chiesa parrocchiale.

Nella  circoscrizione  di  Colleverde  si  avvierà  il  procedimento  per  la  realizzazione  di  un  centro  sportivo 
polivalente  e  si  solleciterà  la  Provincia  di  Roma  affinchè  inizi  l’iter  necessario  alla  realizzazione  di  un 
marciapiede lungo la via Nomentana nel tratto: Poggio Fiorito, Parco Azzurro, Vene d’Oro, Colleverde.

Per quanto riguarda Colle Fiorito saranno attivate le procedure necessarie a fornire/reperire i locali necessari 
all’apertura di un ufficio postale.

A  Villanova  saranno innalzati  gli  argini del Fosso delle Prata e sarà completato il  rifacimento del manto 
stradale della rete viaria compreso il recupero di piazza S. Giuseppe Artigiano.
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L’Amministrazione di Centro sinistra si attiverà per richiedere ed ottenere l’eliminazione del passaggio a livello 
a  Villalba  località  villini. Nella  stessa  zona  dei  Villini  continuerà il  monitoraggio  degli  edifici  lesionati  in 
conseguenza  del  fenomeno  della  subsidenza,  proseguirà  inoltre  il  processo  di  riqualificazione  e 
consolidamento.  
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